

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan dan dipaparkan pada BAB IV, peneliti dapat menarik kesimpulan:

1. Analisis peran PT. Permodalan Nasional Madani dilihat dari upaya pemberdayaan yang dilakukan yaitu bantuan modal, pendampingan dan pengembangan usaha perusahaan ini telah menjalankan tugasnya secara profesional dengan pembentukan perilaku serta peningkatan kecakapan keterampilan para perempuan yang menjadi nasabah instansi ini yang nantinya akan membentuk pribadi yang mandiri. Dengan adanya pengawasan oleh pihak instansi maka akan pendapatan omzet nasabah menjadi lebih terpantau dan terhindar dari masalah yang akan merugikan pendapatan usaha. sebagai instansi Syariah, Mekaar Syariah sudah melakukan pembiayaan sesuai dengan prinsip dan ketentuan ajaran agama islam.
2. Dalam melakukan perannya, PT Permodalan Nasional Madani (Persero) Cabang Tanjung Batu sering mendapatkan hambatan dalam pelaksanaannya. Kendala-kendala yang dihadapi oleh PT. Permodalan Nasional Madani (Persero) Cabang Tanjung Batu dalam meningkatkan omzet UMKM yaitu hambatan dari *Accout Officer* sendiri yang sesekali tidak kooperatif terhadap proses pelayanan nasabah yang mengakibatkan

penyalahgunaan pinjaman oleh nasabah. Hambatan lainnya yang sering dihadapi oleh *Account Officer* pada saat Pertemuan Kelompok Mingguan (PKM) dilaksanakan karena banyaknya nasabah yang tidak menghadiri maupun telambat, akibatnya waktu yang sudah diperhitungkan untuk PKM di kelompok lain akan berkurang.

B. Saran

Berdasarkan pemaparan sebelumnya, peneliti dapat memberikan saran antara lain:

1. Kepada Program Mekaar Syariah diharapkan untuk selalu meningkatkan Pembiayaan bagi pengusaha kecil pada umumnya untuk terus berkembang dan mendapatkan kemudahan dalam mengembangkan usaha.
2. Kepada pelaku Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) diharapkan untuk memanfaatkan pembiayaan yang disalurkan PT. Permodalan Nasional Madani (Persero) dengan sebaik mungkin supaya dapat bersaing dengan pengusaha lainnya supaya dapat meningkatkan ekonomi keluarga sejahtera.
3. Kepada penulis selanjutnya dapat meneliti strategi maupun peran program yang disediakan oleh PT. PNM (Persero) yang lain seperti PNM UlaMM dan UlaMM Syariah yang merupakan layanan penyaluran pembiayaan yang dilakukan sesuai ketentuan prinsip syariah yang berdasarkan fatwa dan/atau pernyataan kesesuaian syariah dari Dewan Syariah Nasional Majelis Ulama Indonesia bagi pelaku usaha UMKM sehingga dapat menciptakan keluarga yang akan membangun struktur perekonomian indonesia dengan kuat.